
立法會 

公務員及資助機構員工事務委員會主席 

郭偉強議員 

郭主席 

就「使用中介公司僱員」查詢 

  本人得悉 3 月 16 日舉行的公務員及資助機構員工事務委員會會議將會討論

「使用中介公司僱員」。過去多年，本人一直關注教育局在這方面的僱員人數變

化，並持續敦促政府當局以公務員職位取代。 

然而，當局過去幾年在委員會會議上討論這項議題時，只會提供各政策局／

部門／辦公室的整體聘用數字，然而像教育局這些聘用最多中介公司僱員的部門，

卻欠缺分項數字，讓本人及其他委員難以判斷實際情況；即使當局在應本人要求

下向委員會提供相關資料，本人亦未有機會向當局即時跟進。 

就此，本人希望當局能在會議前提供教育局於過去五年因為以下原因而聘用

中介公司僱員數字： 

1. 應付緊急、未能預見，或驟增的短期服務需求

1.1. 文書及後勤支援 

1.2. 支援幼稚園入學註冊證的申請及其他幼稚園相關工作 

1.3. 行政支援/項目統籌 

1.4. 資訊科技支援、其他教育和研究工作 

2. 應付工作模式不定或因工作性質導致難以招聘和挽留僱員的服務需

求

3. 填補短期的人手空缺

4. 聘用短期人手，以提供模式快將改變的服務

並請告知上述僱員於每年所被分派之部門或學校，並按部門或學校列出相關中介

公司僱員的數目，以及他們每年的累計服務期。 

特此致函，順頌 

公祺 

公務員及資助機構員工事務委員會委員 

葉建源 

二零二零年二月二十八日 
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